
 

 

 

 

Assemblée Générale Financière 

Samedi 21 octobre 2023 – 9h30  

Crédit Agricole Vals Près Le Puy 
 
 
 
 
Représentativité de l’Assemblée : 
 
Nombre de clubs : 95 
Nombre de clubs présents : 75 
Représentant 78,95 % de l’ensemble de des clubs. 
 
Nombre de voix : 463 
Nombre de vois représentées : 406 
Représentant 87,68 % du total des voix. 
 
 
 
 

Ordre du jour 
 
 

9H00 ACCUEIL DES CLUBS 
 

9H30 ASSEMBLEE GENERALE FINANCIERE 
 

INTERVENTION DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

PRESENTATION DES COMPTES 
 

INTERVENTION DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 
 

VALIDATION DES COMPTES 
 

ELECTION DES DELEGUES LAURA 
 

INTERVENTIONS PERSONNALITES 
 

CLÔTURE ASSEMBLEE GENERALE 
 
 
 
 
 



 

Intervention de monsieur Raymond FOURNEL, Président du District 
 
Mesdames, Messieurs les présidentes, présidents et représentants des clubs. 
 
Une assemblée générale est toujours un moment particulier et privilégié puisqu’elle vous 
permet d’une part de recevoir les informations concernant les finances de votre district et 
d’autre part de pouvoir se rencontrer dans un moment d’échanges. 
C’est enfin le retour depuis fin août sur nos terrains de jeu. 
La sonnerie de la rentrée a retenti ! 
La saison 23/24 a été officiellement lancée avec la reprise de la coupe de France, (garçons 
et filles) de la coupe Gambardella et des coupes départementales. Ces coupes qui font tant 
rêver nos clubs de foot amateur. 
Des premières rencontres nous ont déjà réservé des surprises et du beau jeu. Mais ce n’est 
pas fini, nous savons que la magie opère toujours autour de ces compétitions. 
Du foot et de la magie, vous en aurez tout au long de la saison. Nos championnats 
départementaux ont eux aussi été relancés aux quatre 
coins  de la Haute-Loire. 
Après avoir retrouvé les bancs de l’école, nos jeunes pousses ont aussi retrouvé les 
pelouses lors de cette rentrée 2023/2024. 
Nos collaborateurs et nos bénévoles (conseil de district et commissions) ont également fait 
leur rentrée. Un retour au travail afin de vous accompagner tout au long de la saison. 
 
Je voudrais souhaiter un prompt rétablissement à Philippe DUMUNIER, le directeur , 
actuellement en arrêt de travail. 
 
En ces temps difficiles et particulièrement tristes pour de nombreuses familles frappées par 
la perte cruelle d’un des leurs, à ceux et à celles qui sont encore confrontés aux délicates 
et douloureuses épreuves de la maladie, je me fais l’interprète de la grande famille du 
football altiligérien pour leur exprimer notre profonde et  bien sincère sympathie en leur 
souhaitant du courage. Il faut espérer en des lendemains meilleurs et plus joyeux pour 
chacune d’elle. 
 
En hommage à toutes celles et ceux qui nous ont quittés depuis notre dernière assemblée 
générale ordinaire à Espaly le 17 juin dernier, je vous invite à nous recueillir et à observer 
une minute de silence en leur mémoire 
Une pensée toute particulière pour Robert OLEON ancien président du club de Mazeyrat 
d’Allier, mais aussi pour Frédéric CHARENTUS. président de la Chapelle d’Aurec, disparu 
à l’âge de 47 ans. 
 
(Moment de recueillement) 
 
C’est avec un vif plaisir, que je salue les personnalités, nos partenaires institutionnels ou 
privés, les invités, qui ont bien voulu nous honorer de leur présence et consacrer de leur 
précieux temps à cette assemblée et à ses travaux. Cela montre l’intérêt porté à notre district 
et à ses clubs. 
Merci à vous tous les bénévoles dans les clubs, femmes, hommes pour tout le travail qui 
vous effectuez , sans oublier les nombreux bénévoles issus de vos clubs qui participent à 
la vie du district. 
 
 
 
 



 
Merci de leur présence à : 
Mr Peter VIGIER, Député qui devrait nous rejoindre dans la matinée, 
Mme Fabienne BRANSOL, responsable de la communication au CRCAMLHL et qui nous 
accueille aujourd’hui, 
Mr Hubert GROUILLER, membre du conseil de ligue, représentant le président Pascal 
PARENT, 
Mr Stéphane FAURE, Commissaire aux Comptes, 
 
Je me dois d’excuser des personnalités retenues par leurs obligations : 
 
Mr Pascal PARENT, président de la Laura Foot, 
Mr Lilian JURY, président délégué, 
Mr Laurent WAUQUIEZ, président de la région Auvergne Rhône Alpes, 
Mr Jean Pierre DEFOUR, président délégué du district, 
Mme Marie Agnès PETIT, présidente du conseil départemental, 
Mr Laurent DUPLOMB, Sénateur, 
Mr Cyril REBUT, Directeur de la communication au CRCAMLHL St Etienne, 
Mme Mélanie ALLEGRE, commissaire aux comptes, 
Mr Stéphane POUZOLS, retenu par une formation d’arbitres au District 
Mr Jean Michel JOUVE, Vice-Président du District, 
Mr Daniel SANSANO, membre du conseil de district, 
Mr Daniel SANSONNETTI, président de l’amicale des éducateurs, 
 
Pour cause de calendrier assez chargé et de disponibilité de salle, la traditionnelle remise 
de médailles FFF, Ligue , District aura lieu le samedi 13 janvier à 10h00, ici dans cet 
auditorium du CRCAMLHL  à Vals. Une nouvelle fois merci au crédit agricole qui vous offrira 
le buffet complet à la fin de la réception. Les présidentes et présidents  de clubs,  les 
récipiendaires vont être  invités à cette manifestation. 34 bénévoles vont être honorés ce 
jour-là. Merci à la commission événementielle de gérer cette manifestation. 
 
Bénévoles de clubs 
 
Lors du week-end  des 7 et 8 octobre, 6 bénévoles de vos clubs se sont rendus à 
Clairefontaine, temple du football, pour visiter ce prestigieux endroit : Mme Delphine 
PELISSE, Mr Frédéric PELISSE de Loudes, Mr Benjamin GOMMET de St Pal en Chalencon, 
Mr Eddy FOUGEROUSE du FC Arzon, Mr Jérome EYRAUD du Puy Foot 43, Mme Marie 
DEBERLE du Puy Foot 43. 
Chacun et chacune dirigeants depuis moins de 5 ans ont eu l’extrême  privilège  d’être 
retenus pour cette belle récompense, organisée par la FFF, la LFA, la Ligue Auvergne 
Rhône Alpes et le district 43. 
Comme ils nous l’ont écrit à leur retour, ce fabuleux week-end restera gravé pour ces 6 
dirigeants récompensés chacun pour leur investissement respectif auprès de leur club. 
Le chef de délégation côté ex-Auvergne était Hubert GROUILLER, membre du conseil de 
ligue, que je remercie une nouvelle fois de sa présence à notre assemblée générale. 
 
Abandon des frais de déplacement des bénévoles 
 
Je félicite tous les membres du district (Conseil et commissions) qui ont accepté de renoncer 
aux remboursements de leurs frais en optant pour la réduction d’impôts. C’est près de 30 
000,00 euros qui ont été ainsi économisés : d’autant plus important aujourd’hui vu le prix du 
carburant. 
 



 
Comptes annuels 
 
Nous vous avons fait parvenir au préalable par messagerie officielle les comptes du district 
arrêtés au 3 Juin 2023. 
Cela faisait la troisième saison que nous vous présentions un résultat déficitaire. Il fallait 
donc arrêter l’hémorragie. 
Le trésorier général Hervé Besson va vous les commenter tout à l’heure et en particulier 
l’augmentation des produits. Je l’en remercie. 
 
Ces comptes annuels de l’exercice clos au 30 juin 2023 qu’Hervé va soumettre à votre 
approbation ont été établis conformément aux règles  de présentation  et aux méthodes 
d’évaluation prévues par la réglementation en vigueur. Je donnerai de ce fait la parole au  
commissaire aux comptes , Mr Stéphane Faure. 
Un dernier point concernant la trésorerie : N’oubliez pas les règlements ligue et district aux 
échéances afin d’éviter des lourdes pénalités sportives. En cas de difficultés, bien vouloir le 
signaler au district ou à la ligue. Il y a toujours la possibilité d’accorder un échéancier. 
 
Nos partenaires 
 
Je profite de cette circonstance pour adresser à tous nos partenaires tous mes 
remerciements les plus vifs et les plus chaleureux. Pour cette saison en cours : 
Le Conseil Départemental, 
La Région Auvergne Rhône Alpes, 
Le CRCAMLHL qui augmente son partenariat financier de près de 3O % 
Le journal la Tribune le Progrès, 
Intersport, 
Ravon Automobiles, 
Weldom (Un nouveau partenaire qui nous a rejoint et que je remercie), 
Sans oublier plusieurs autres (Atelier 2G – Le Majestic – Moulin Paysagiste). 
Et bien sûr, l’État, la FFF, la LFA et la Ligue Auvergne Rhône Alpes. 
La confiance qu’ils nous témoignent et la qualité des relations que nous avons su préserver 
dans la durée sont un signe du sérieux  de notre institution et du bien fondée de nos actions. 
Dans un environnement de plus en plus difficile c’est un réconfort et un encouragement 
précieux. 
 
Coupes 
 
Je voudrais adresser toutes mes félicitations à nos trois clubs restant qualifiés pour le 6° 
tour de la coupe de France (Le Puy Foot 43, Espaly, et Velay FC). 
Le tirage au sort du 6° tour effectué à Grenoble ce 18 octobre a été plutôt favorable à nos 
trois clubs sur le papier. Mais attention, être favori ne dit pas se qualifier ,avant l’entrée des 
clubs de Ligue 2. 
Velay FC  R1 se déplaçant à Ambert R3 
le Puy Foot 43 Auvergne N2 recevant Chassieu N3 
Espaly N3 se déplaçant à ST Genes Champanelle R2. 
 
Concernant nos différentes coupes départementales, le prochain tirage aura lieu 
uniquement lorsque tous les matchs se seront disputés. 
A ce sujet, je trouve regrettable que lors du précédent tirage chez un nouveau partenaire 
Weldom, si peu de clubs étaient présents. N’oublions pas l’aide financière apportée lors des 
tirages chez des partenaires (1 000,00 Euros) sans oublier le buffet offert. En tous cas merci 
à celles et ceux qui avaient fait l’effort d’être présents. (Même venus de loin). 



 
 
Appel à la vigilance 
 
La semaine dernière, le club de l’AS Sauvessanges, cher au président Pascal Rousset a 
été victime d’un cambriolage avec effraction des vestiaires et du local Foot. Les voleurs 
après avoir détérioré la porte d’accès à la buvette, ont dérobé machine à bière, machine à 
café et l’ensemble des boissons. Je vous demande la plus grande vigilance et j’insiste, 
surtout ne pas laisser d’argent. La commission des affaires sociales de la Ligue, que je 
préside va essayer d’aider le club comme nous l’avions déjà fait pour les deux clubs du 
Brivadois en mars dernier : Lamothe et St Just près Brioude. 
 
Assemblée générale élective  
 
Je tenais à vous informer que dorénavant, vous présidents de clubs, vous serez électeurs 
lors de la prochaine assemblée fédérale élective de fin 2024 ou début 2025 . En voici les 
nouvelles modalités. 
  
Répartition totale des voix à l’Assemblée générale élective : 
- 33,3 % des voix aux clubs amateurs 
- 33,3 % des voix aux représentants des instances 
- 33,3 % des voix aux clubs professionnels 
 
Détermination des voix : 
- Voix des clubs amateurs 
      11 à 250 Licenciés…….  1 VOIX 
      251 à 500 Licenciés…… 2 VOIX 
      501 à 800 Licenciés ……3 VOIX 
      Plus de 800 …………….4  VOIX 
- Voix ligues et districts 
      35% présidents et présidents délégués de ligue 
      65 % présidents de Districts 
 
Avec un coefficient de 1 à 4 pour les représentants de ligue que de district : 1 à 10 000 – 10 
0001 à 20 000 – 20 0001 à 35 000 – 
Sup à 35 000. 
Le futur COMEX sera composé de 28 membres  (parité complète) 
 19 issus de la liste du président 
   7 représentants les familles 
         2 Sportifs de haut niveau -  1 H et 1 F 
         2 Arbitres                                «       «  
         2 Entraîneurs                          «       «  
         1 Médecin 
   2 représentants de droit (LFP et LFA). 
Il n’y aura plus la H.A.F  (Haute Autorité du Football). 
 
Nous aurons l’occasion d’y revenir lors de l’AG de juin prochain. 
 
 
 
 
 
 



 
Arbitres 
 
Il m’appartient d’évoquer devant vous également l’arrivée sur notre territoire ex-Auvergne 
de deux CDPA. 
La phase de recrutement des chargés de promotion de l’arbitrage s’est terminée fin août et 
le choix s’est porté sur deux candidats : Mr SEVA Emmanuel (ambassadeur financé par les 
quatre districts de l’ex-Auvergne) et Mr RECHER Jens (ambassadeur financé par la Ligue). 
Ils sont en poste depuis début septembre. 
Emmanuel est jeune arbitre de la FFF et Jens est arbitre R2. 
Leurs missions principales s’étendent plus largement à accompagner les districts dans la 
mise en place de réunions d’informations, d’actions de fidélisation, de temps de 
sensibilisation à l’arbitrage auprès des clubs et d’interventions dans les collèges et lycées. 
Elles consistent à activer au plus près du terrain les synergies entre les ressources de 
chaque territoire (clubs, district, établissements scolaires) vers un objectif commun : recruter 
et fidéliser. 
Une réunion a déjà eu lieu à St Germain Laprade le 29 septembre, une autre le 20 0ctobre 
à Vergongheon, et une autre devrait avoir lieu pendant les vacances avec comme club 
support le Puy Foot 43. 
Tous les clubs non en règle avec le statut de l’arbitrage ont été contactés. A ce jour 
seulement trois ont répondu. 
Au niveau de ce statut, comme annoncé depuis la saison dernière, le nombre d’arbitres à 
fournir pour les clubs de niveau régional et national  a été augmenté d’une unité. 
Si les deux ambassadeurs recrutent davantage de potentiels candidats, une formation 
supplémentaire pourra être organisée en plus des deux initialement prévues. Ces deux 
ambassadeurs pourront alors être amenés à participer à ces formations supplémentaires. 
A la dernière commission du statut de l’arbitrage, les membres ont décidé d’organiser des 
réunions de secteur pour présenter à nouveau l’arbitrage à « 2 pour 1 » pour les clubs de 
D2 à D4 et la possibilité de l’arbitre auxiliaire pour les clubs de D4 uniquement. 
 
Concernant les lieux et dates de nos prochaine finales de coupes départementales et AG 
élective, elles seront connues  après le conseil de district du 05 Décembre prochain. De 
nombreuses candidatures nous sont déjà parvenues. 
 
Avant de terminer, je voulais vous informer officiellement que je ne briguerai pas un nouveau 
mandat en juin prochain. Il est temps pour moi de laisser la place avec le sentiment du 
travail accompli dans la mission que vous m’aviez confiée. Cela sera à vous les clubs de 
choisir mon successeur. 
 
Il est temps maintenant pour moi de vous souhaiter une bonne assemblée générale 
financière, une bonne saison. 
En espérant de tout cœur que les incivilités, la violence, les discriminations de toutes sortes, 
la brutalité ne viennent pas gangréner notre sport favori et surtout le mettre en danger. 
Merci à vous toutes et tous pour votre générosité pour le football de Haute-Loire. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Rapport du commissaire aux comptes 
 
Les comptes arrêtés par le conseil d’administration ont été établis de manière régulière et 
sincère, pour donner une image fidèle de la situation financière, du patrimoine et du résultat 
de l’association, conformément aux règles et principes comptables français applicables et 
de nos statuts. 
 
 

Approbation des comptes financiers 
 
Les comptes financiers clos au 30 juin 2023, présentés par Hervé BESSON, trésorier, ont 
été approuvé à l’unanimité par l’assemblée générale qui laisse apparaître un résultat 
excédentaire de 7,09€. Ce solde est affecté au compte Fonds de dotation. 
 
 

Election des délégués des clubs aux Assemblées Générales de la 
LAuRA 

 
Titulaires :  

- Jean-Pierre DEFOUR 
- Roland GUINAND 
- Serge LIOGIER 
- Guy ROUSSET 

 
Suppléants : 

- Laurent REA 
- Sophie BOUCHET 
- Kévin AMARGIER 
- Chrystelle PEYRARD 

 
Approuvée à l’unanimité. 
 

Intervention des personnalités 
 
Madame Fabienne BRANSOL, responsable Communication au Crédit Agricole Loire Haute-
Loire. 
Monsieur Jean-Pierre VIGIER, Député 
 
Ont pris tour à tour la parole. 
 
 
 
L’assemblée générale s’est terminée autour d’un buffet où les clubs ont pu échanger entre 
eux et avec les élus. 
 
 
 
 

Raymond FOURNEL 
Président du District 

 


